
政治投機可以去到幾盡？
有云「一票難求」，對普羅大眾來說，這一

票可能是門票、機票或者是彩票；而就政治人
物而言，這一票肯定是選票。為了這一票，政
治投機者可以去到幾盡？大家盡可放長眼看。

昨日非建制陣營活動多到滿瀉，主流反對派眼見建制派配票
威力，有意照辦煮碗，討論「佔中三丑」戴耀廷的「雷動計劃」；
激進反對派的「人民力量」舉行義工大會，宣佈會在選舉和社
民連合作；前「學民思潮」及學聯中人宣佈成立「香港眾志」，
但「首映」安排混亂，令他們再陷入「關公災難」（公關災難
的別稱）；「青年新政」等「傘兵」組成選舉聯盟，鼓吹「自
決前途」，即被「熱普城」狂轟。

一切離合 皆為選票
一切的離離合合，都是為了選票。2012年的立法會選舉，

公民黨的霸道，惹來其他主流反對派非議；「人民力量」及
社民連曾是「死對頭」；「香港眾志」及「傘兵」同樣提出
「自決」，卻分開檔攤；「青政」及「熱普城」更曾在新東
補選共同支持「本土民主前線」的梁天琦。

不用再怎樣想他們的舉動，「票」字當頭，認真你就輸
了。 ■記者 陳庭佳

「青政」夥「傘兵」鬥「眾志」玩公投
擬九西新西港島戰立會選舉 借機煽「獨」

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）激進反對派又有圍繞9月立

法會選舉的新搞作。「青年新

政」聯同另外5個「傘後組織」

昨日宣佈組成「選舉聯盟」，以

「民族自決」為政綱，競逐9月

立法會選舉，並借詞「公投」去

煽「獨」。「聯盟」聲稱要在5

年後的2021年，以網上或手機

應用程式進行「自決公投」，並

強調「港獨」將是「一定會出

現」的選項。對於同樣於昨日宣

佈組黨、路線相近的「香港眾

志」早前說會用未來10年推動

港人「自決公投」，「青政」召

集人梁頌恆「明踩」競爭對手

稱，不覺得香港人可以等 10

年。
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「傘兵」「熱普城」爆罵戰互踩
踩「傘兵」

Kelly Ma：可能我膚淺唔識。我覺得成日口講打民生牌，旗幟唔鮮明，感覺好似目標只係為個
議席。好民主黨feel（感覺）呀。

Tse Long：「學民」同「青政」唯一分別只有5年同10年，仲要電子×投，想點呀？一個政黨
主張嘅竟然係無立場嘅「電子公投」，做咩姐（啫）你？

Alfred Wong：選「熱血」入去係要收窄選項迫中共show hand（晒冷），「青政」？選你入去
仲要擴大選項比（畀）「一國一制」有生存空間？！

Luna Inaba：完全無自己立場，點投俾（畀）你地（哋）？你地（哋）連撐唔撐「港獨」都講
唔出，呢d（啲）唔係「真．本土派」人既（嘅）氣魄。

Tony Yu：你地（哋）係想食幾家茶禮，唸（諗）住9月支持你地（哋），我睇唔駛喇！

踩「熱普城」

Wai Kit Fung：咁「五區公投」有咩用？建制派出黎（嚟）選，跟住「種票」，你地（哋）輸
咗，跟住佢地（哋）話：市民唔支持全民制憲。

Nina Cheel：「熱狗」×做！「公投」完係咪即刻「獨立」先，唔係投黎（嚟）托呀？

Tom Lui：得啦明啦唔洗（使）又洗版，宇宙唯一「真本土民主派」就係「熱血公民」，明架
（㗎）啦。

Rick Cheung：「熱普城」表明反對「港獨」，要搞永續（香港）基本法。

Tim Leung：「熱血」個立場仲模糊。

資料來源：「青年新政」facebook專頁 整理：記者 陳庭佳

「聯盟」成員除了「青年新政」，還包括
「東九龍社區關注組」、「天水圍民生

關注平台」、「長沙灣社區發展力量」、「慈
雲山建設力量」及「屯門社區關注組」。「聯
盟」聲明指，「青年新政」將積極考慮在九龍
西、新界西及港島區出戰9月的立會選舉，而
「東九龍社區關注組」則考慮在九龍東出戰。
梁頌恆稱，4個選區均為他們去年區議會選舉的
根據地所在，而人選方面仍有待調整，之後會
正式公佈，預計所需資金約300萬元，將透過眾
籌方式籌募。至於會否出選超級區議會，梁頌
恆坦言他們「連入閘的提名票都不夠」，「看
不到參選的意義」。
「聯盟」聲言將於在2021年舉行「公投」，

由港人決定到底是要維持「一國兩制」，還是
更改香港的政體，而香港「獨立」是「一定會
出現」的選項。梁頌恆又稱，除「港獨」外，
任何有足夠民意基礎的選項均應被考慮，假如
有一定數目的市民支持內地全面接管香港，也
應列入「公投」選項中。

梁頌恆圖「截糊」爭激進票
由前「學民思潮」核心成員黃之鋒及周庭等籌

組的「香港眾志」，較早前宣佈用10年時間發起
「自決公投」，梁頌恆直言與對方有分歧，「我

們不覺得香港有10年這麼久時間，我們正和時間
競賽。」明顯是想「截糊」爭取激進支持者。

不排除「本民前」稍後加入
早前有指「青年新政」與「本土民主前線」

正在商討合作，被問及「聯盟」現在未表示出
選新界東，是否留位予「本民前」，梁頌恆只
稱「本民前」發言人梁天琦回港後親自解答，
着記者「自行想像」。他在會後又向記者稱，
相信「聯盟」會愈來愈大，不排除「本民前」
在稍後的第二階段會加入。

陳澤滔：有得衝梗係「狗衝」
被問及進入議會後會否進行「議會抗爭」，

「東九龍社區關注組」的陳澤滔稱，「作為
『高登仔』，有得衝梗係『狗衝』……但衝同
唔衝之間有好大空間」，揚言有很多方法可以
中斷會議，但現在不會透露。
同樣提出「五區公投」的「熱普城」亦有意
參與今年立法會選舉，「熱血公民」黃洋達昨
日回應時稱，兩個組織的形象及行動方式不
同，而「傘後組織」的路線與反對派更為相
似，故不擔心會搶走「熱血公民」的票源。他
又「踩低」「傘後組織」的電子「公投」，稱
「五區公投」的認受性更高。

��1?1?

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近期社會
上有激進分子主張「勇武」、鼓吹「港
獨」，美其名曰香港唯一的出路。「民主思
路」召集人湯家驊昨日就表示，若說溫和力
量爭取不到普選，就要「成邦立國」、就要
「港獨」，在邏輯上是講不通，呼籲港人思
考是否只有抗爭一條出路；民主黨立法會議
員何俊仁亦說，自己不認為香港是一個民
族，並明確指出「港獨」不是值得「公投」
的議題。
「民主思路」昨日舉辦論壇，討論溫和民
主及暴力抗爭。湯家驊坦言，主張「港獨」
的人，目標並不一定是「港獨」，可能只是
為了爭取普選，卻錯誤認為「港獨」是普選
的唯一出路，呼籲港人多加思考。

何俊仁：「港獨」非值得「公投」議題
出席同一論壇的何俊仁稱，他不會因為內
地的政局、管治等問題，就質疑自己中國人
的身份。他不認為香港是一個民族，並指出
「港獨」不是值得「公投」的議題，但認為
香港人應爭取更多自主，確保在「一國兩
制」下享有高度自治和真正的民主。
何俊仁又稱，提出「自決論」的團體令反
對派碎片化，會分薄傳統反對派票源，有利
建制選情。被問到會否和新的政治團體協調
參選，他表示不會，而對方也不會願意協
調。
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香港文匯報訊（記者文森）中聯辦法律部部長王振民日前
出席一個公開活動時指出，若大範圍談論「港獨」並有意想
更多人跟隨的話，就是刑事煽動罪的涵義。「熱血公民」昨
日在街頭以身試法播「獨」，於西洋菜南街設置論壇，大談
「港獨」是否需要、香港人能否「獨立建國」，及具體實行
方法。
早前才於香港大學播「獨」的台灣成功大學政治系教授梁

文韜出席論壇時更聲言︰「50年不變後的2047年，香港前途
懸而未決，『港獨』可能是一出路。」他又妄言，相信香港
或可先於台灣「獨立」。

「熱狗」論壇播「獨」

■黃洋達公然播「獨」，挑戰法律。 文森 攝

■湯家驊

「青年新政」等「傘
後組織」昨日組成選舉
聯盟，劍指9月立法會
選舉。選戰未到，「熱
普城」（「熱血公

民」、「普羅政治學苑」及「城邦派」）眼
見「香爐」增加，即時發動網絡戰。「熱普
城」支持者質疑，「傘兵」搞「自決公投」
是對「港獨」抱「騎牆」態度，也不及他們
的「五區公投」有效；「傘兵」支持者就反
唇相譏，稱「五區公投」目的是要永續香港
基本法，形同「白做」。

揶揄「公投」將淪笑柄
昨日的「青年新政」facebook專頁淪為網
絡戰場。大批「熱普城」支持者留言攻擊
「傘後組織」的選舉聯盟，並吹噓他們的
「五區公投」，揶揄「自決公投」將會淪為
「佔中三丑」的「全民電子投票」笑柄，又
質疑「傘兵」對是否支持「港獨」不願表
態，以「自決公投」作擋箭牌，態度「騎
牆」。
「傘兵」支持者不甘示弱，有人批評「五
區公投」沒有用，結果同樣有機會被操控，
而題目更是令香港基本法永續，猶如表明反
對「港獨」，形同「×做」（白做）。有人
更不滿「熱普城」死霸「本土」光環。
眼見雙方互相「廝殺」，有「花生友」

「留名睇選戰」：「等睇『選舉聯盟』同
『熱普城』互相爭票。」

■記者 陳庭佳

「熱普城」啟網戰 圖制「青傘盟」

香港文匯報訊（記者 文森）未成立已經接連
「甩轆」，遭網民「瘋狂恥笑」的「香港眾志」，
昨晚舉行成立記者會時又再現「關公災難」
（「公關災難」的別稱），因安排失當令一眾獲邀
到場採訪的記者未能進場採訪成立典禮，更要在門

外狹窄的空間「罰企」近兩小時，引起一眾記者鼓
譟。「香港眾志」結果於典禮後另開記招，所有成
員為安排失當而數次向傳媒鞠躬道歉，之後公佈其
勾結外國勢力的大計，揚言要就香港「自決」尋求
「國際間的支持」。

傳媒做「門外漢」企近兩小時
昨出席記者會的包括公民黨南區區議員司馬文、

「佔中三丑」的戴耀廷、陳健民等。由於受場地人
數所限，只准119名人士入場，故於嘉賓入場後，
負責人就指座位不足，只可安排部分傳媒入場，記
者隨即鼓譟。最後為公平起見，所有傳媒都須做
「門外漢」，待典禮完成，所有出席嘉賓離場後方
可進場。其後，傳媒獲安排入場，而所有成員隨即
為安排失當而數次向傳媒鞠躬道歉。
「香港眾志」秘書長黃之鋒稱，政黨將於5月初

發佈完整的「自決運動」時間表。為加強「公投」

對政府的約束力，他表示將會尋求「國際支持」，
並將於下星期起將開始展開國際游說。
該黨主席羅冠聰稱，會內暫有約20名至30名成

員，現時未有公開招收會員。他又指，明白有參選
團體與其組織相似，形容這是好事，不過相信到地
區政策時，將凸顯各個團體政治理念的不同。

周庭：冀籌200萬作參選推廣
該黨副秘書長周庭稱，組織雖不會支持以暴易暴

的抗爭，惟亦會「尊重其他年輕人會以其自己方式
抗爭」。以其個人身份開戶籌集政黨資金的周庭冀
望，可籌集最少200萬元作政黨參選及推廣之用，
戶口將有律師及成員作監督，故不會擅自使用。
「香港眾志」昨晚還宣佈了初步競選名單，其中

羅冠聰和常委葉健行將積極考慮參選立法會香港島
地區直選，而前「學民思潮」發言人、「香港眾
志」副主席黎汶洛將考慮參選九龍東地區直選。

「眾志」再爆「關公災難」記者門外「罰企」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「人民力量」早前
被前「金主」蕭若元開腔狠批其支持度不斷「萎
縮」，「連500名支持者也號召不到」，而「前綫」
近日亦開腔要退出「人力」。結果在昨日召開的義工
大會上，「人力」雖然宣稱近500人出席，但隨即被
網民踢爆其實只有300人。勢孤力弱又面對「激進本
土」的競爭，「人力」只好在大會公佈，9月立法會
選舉將和曾是「死對頭」的社民連「合作」。
近日「激進本土」組織言行愈見偏激，吸引外界
不少眼球，令走激進路線但又不夠「激」的政黨頓然

失色。為保存已有的政治位置，「人力」與社民連決
定以「聯名參選名單」方式結盟參加立法會選舉，其
中「人力」陳偉業就向社民連梁國雄（長毛）大送高
帽，稱與「長毛」「理念一致」。
「人力」昨日還宣佈初步參選名單，陳志全（慢
咇）出選新界東、譚得志（快咇）出選九龍東，劉嘉
鴻（劉嗡）則伙同主席袁彌明出選港島區，名單將於
本月底落實。對於有指「前綫」秘書長譚香文欲出選
九龍東立法會直選，決定退出「人力」，袁彌明未作
正面回應，只稱會盡力挽留。

「人力」義工大會報大數

■「香港眾志」昨晚召開記者會，但安排不當玩殘
記者。 文森 攝

■「人力」召開的「義工大會」上，只有300人
出席。 劉國權 攝
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